

EL DÍA

La elección democrática es la única libertad que no existe en Argentina

El ministro de Economía de aquel país afirmó que se han quedado atrás todos los problemas de índole política, económica y social

por Albino MOCTEZUMA

Argentina ha dejado atrás todos sus problemas de índole política, económica y social, pues según declaraciones de su ministro de Economía, José Alfredo Martínez de Hoz, "la tasa inflacionaria baja a un ritmo sorprendente; el nivel de desempleo es sólo del 2.2 por ciento; el salario real de los obreros ha aumentado; hay un superávit comercial; la guerrilla ha desaparecido y la única libertad que se ha perdido, es la de las elecciones democráticas".

El funcionario sudamericano también aseguró, en conferencia de prensa, que el programa económico aplicado por el gobierno de Videla "no fue impuesto por el Fondo Monetario Internacional", porque primero lo aprobaron las fuerzas armadas y tres meses después se presentó al FMI.

Martínez de Hoz, quien se encuentra en esta ciudad participando en la XXV Conferencia Monetaria Internacional, a la que asisten más de 100 representantes de los bancos de mayor importancia del mundo capitalista, expresó que el hecho de que ya no exista un "mercado negro" de divisas y de productos, ha llevado como consecuencia la reducción de los precios.

De acuerdo a sus datos, comentó que del 350 por ciento de aumento que registró el índice de precios al mayoreo de 1977, en el primer trimestre del presente año, bajó a 155 por ciento.

Dijo que el gobierno militar ha establecido un programa económico coherente, del cual busca su continuidad.

Al preguntar cuál ha sido el costo social para lograr ese panorama tan halagador que expuso ante la prensa nacional y extranjera, contestó que "es mínimo", si se toma en cuenta que la tasa de desempleo es el 2.2 por ciento y que el nivel del salario real está por encima del que fija anualmente el gobierno.

Otro reportero le preguntó en qué porcentaje era superior el salario real. Señaló que no sabía, debido a que los incrementos difieren de

una empresa a otra, de acuerdo "a su producción y productividad".

Afirmó, en otra parte de la entrevista, que la guerrilla ha "muerto" en su país "en forma organizada"; "hay brotes terroristas, pero éstos son aislados, como sucede en cualquier país".

Informó que en el primer trimestre del presente año, la balanza de pagos Argentina tuvo un superávit de mil 100 millones de dólares, lo que hace que su país "no recorra ya al financiamiento externo".

Agregó mas adelante, que el programa económico no descansa en la inversión extranjera masiva, porque después de ciertos acontecimientos internos como disturbios "los empresarios extranjeros siempre esperan que transcurra un periodo prolongado para volver a invertir".

Un periodista le preguntó si era condición necesaria un gobierno militarista para alcanzar los avances de Argentina que dio a conocer a la prensa, aunque con ello se perdieran las libertades individuales.

Apuntó que él no podía hacer una recomendación de esa naturaleza, porque cada nación sabe cómo desarrollarse, pero agregó:

"La única libertad que se ha perdido, es la de que no haya elecciones, por lo demás, todas las libertades se mantienen y así llegaremos a una modernización de nuestras instituciones; cuando esto suceda, tendremos una democracia a la Argentina y no tomada de otros países".

Expresó Martínez de Hoz que en los últimos 20 años los gobiernos civiles "han fracasado" y que por lo mismo "han tenido que intervenir las fuerzas armadas y tomar el poder".

Alguien lo cuestionó sobre en qué tiempo se instaurará un gobierno civil, a lo que replicó que lo importante por el momento "no son plazos, sino cumplir con los objetivos propuestos".

Finalmente anunció que al terminar la conferencia monetaria saldrá de esta ciudad con destino a la República Popular de China, con el objeto de ampliar las relaciones económicas y comerciales chino-argentinas.